



Nombre de alumno: Suárez Bermúdez César Iván

Nombre del profesor: Méndez López Alejandro de Jesús

Nombre del trabajo: Ensayo de la antología I

Materia: Fundamentos de la educación basada en competencias

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de Mayo del 2020.

Ensayo Sobre la Tendencia y enfoque de la educación por competencias

En realmente notable entender que en la actualidad se toman en cuenta diferentes perspectivas con lo que tiene que ver con la educación con lo cual es necesario tener un planteamiento claro con el funcionamiento de algunas, en el caso de lo que corresponde a lo que representa lo más versátil, será entender un enfoque que esté ligado con lo que respecta a la sociedad y el cómo los nuevos estudiantes se adaptan a sus nuevas actividades laborales por lo que visualizando se puede apreciar que la formación en competencias es lo más cercano a buscar una manera de crear nuevos ciudadanos.

En lo que respecta a la formación en competencias es claro que se estará buscando un fin muy grande ya que en ningún momento se contempla como una tarea fácil, esto tomando en cuenta diferentes criterios, debido a que en si misma su búsqueda incluye la búsqueda de sí misma, ya que contempla la parte de la renovación como un proceso interno en su ser, entonces es necesario poder delimitar que cosas si se pueden plantear como parte de su proceso, con lo cual se puede considerar como parte de su propia formación las características básicas que se deben tener, tomando en cuenta esto entonces se puede decir que primeramente se tienen que establecer a quienes debe beneficiar por lo que partiendo de esto se puede entender que se busca seres capaces de resolver problemas para la sociedad, por lo que la disciplina y la responsabilidad son puntos fundamentales para poder decir que se cumple pero ante todo se debe tener en cuenta cómo es que se define la misma competencia, por esto entonces se puede recurrir a la definición de Pérez y Gardey donde nos establece que significa que el estudiante sabe cómo hacer una determinada cosa de acuerdo a los aprendizajes adquiridos. Significa que el estudiante no sólo aprende conceptos sino que además asimila la forma en la que puede aplicarlos. (Pérez y Gardey, 2012). Entonces por esto mismo se considera una competencia una formación con el fin de hacer a los alumnos productivos, pero más que solo productivos se busca una forma en que el alumno será responsable, ético y que genere, ya tomando esto en cuenta poco a poco el término de formación en competencias se fue creando como una forma clara de mejora pero en el tiempo se fue analizando, hasta llegar a la conclusión de que el simple hecho de crear personas con potencial era bueno pero que no tenía nada de innovador, con lo cual se comenzó con la etapa del aprender a aprender, con esto se inició una temporada de crear potenciales futuros ciudadanos pero no solo con la finalidad de producir sino de que también tengan la capacidad de razonar para poder no solo resolver los problemas del día a día sino con la capacidad de poder ver más allá del problema y plantear nuevos enfoques.

Con el tiempo será necesario poder reformular todo el proceso para poder enseñar a personas que aprendan a percibir no solo la parte utilitaria y de conocimiento sino la interpretación de las posibles futuras mejoras, esto poco a poco se ha implementado fomentando el potencial humano en el sentido psicológico, pero para poder manejarlo hasta el punto de tenerlo contemplado en la currícula será necesario no solo el fomentarlo sino establecerlo, ya que al tener una oportunidad de esta índole será necesario tener que cambiar la forma de los trabajos, de hecho claramente se puede apreciar como la parte laboral se va estancando cada vez más, las ideas poco a poco se van cerrando ya que funcionan con una formula cerrada de productividad, pero si se tiene el punto correcto y se evoluciona para poder ampliar el enfoque se tendrán que hacer cambios gigantescos a nivel social, primeramente empezando con la educación.

En diferentes países se intenta manejar este tipo de estructura pero esto será una proyección sin fin hasta que la misma estructura sea rebasada, por parte de la formación siempre se tendrá que tener en cuenta que los nuevos ciudadanos deberán cumplir siempre con la parte social, de lo contrario se transformarán en máquinas con la única finalidad de producir y tarde o temprano crearán un estancamiento intelectual.

De hecho en lo que respecta a las competencias también será claro tener un mundo digno de vivienda, con lo cual no solo afectará la parte social humanamente hablando sino la parte ecológica, de hecho entre lo muchos problemas que se manejan en la sociedad actual se pueden encontrar los intereses particulares, los cuales únicamente buscan un bienestar específico y reducido, por esto mismo se tiene que plantear un tipo de pensamiento colectivo de modo que también se usen de formas eficientes los recursos naturales, siendo no solo una forma meramente capitalista sino que también entre las soluciones se tomen en cuenta el sentido del cómo proceder con desechos y que hacer para no dejar problemas a nuevas generaciones, primeramente se podría interpretar como de las primeras soluciones, ya que al tener en cuenta el futuro y sus consecuencias con lo cual no solo se tratará de personas vacías que dejen la parte práctica a los soñadores sino personas capaces de implementar cambios lo más inmediatamente posible.

En general se puede manejar que la formación de competencias es una manera tal vez soñadora de proceder, pero si se maneja de forma correcta y se establece una manera de motivación óptima esta se podría transformar en una nueva era donde no se estaría hablando de mejora individual sino una en la cual de forma grupal todos se ayuden a la

transformación de su entorno para poder ser mejores, creando así en resumen personas innovadoras, que resuelven problemas, éticas y responsables.

Referencias

- Pérez, J., & Gardey, A. (2012). Definición de competencia. Recuperado 4 de mayo de 2020, de <https://definicion.de/competencia/>